

Fecha 14.09.2022	Sección Política y Sociedad	Página PP-39
---------------------	--------------------------------	-----------------

Difidencias en la SICT

Signos vitales
Alberto Aguirre



Difidencias en la SICT

Concretar los mega proyectos de infraestructura de la Cuarta Transformación —los aeropuertos de Santa Lucía y Tulum; el Tren Maya y el Corredor Interoceánico— es tarea de las Fuerzas Armadas. Y en la recta final del sexenio, los otros grandes objetivos de la administración lopezobradorista —la cobertura universal de Internet y revivir la red ferroviaria nacional— estarían a cargo de empresas paraestatales

Para cumplir con su promesa de llevar la señal de Internet a todas las regiones del país, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** habilitó a una subsidiaria de la Comisión Federal de Electricidad —CFE TIT— cuya operación será sin fines de lucro. La propuesta gubernamental contempla un acuerdo entre CFE y Alkan Redes para que esta última empresa —rescatada por la administración federal— utilice 5,000 antenas de transmisión y la red de fibra óptica.

Las promesas presidenciales, a cargo de los más leales. La conversión de Telecomunicaciones de México es tarea de **Rocío Mejía Flores**, quien anteriormente coordinó las Tandas del Bienestar y ha sido colaboradora cercana de **Claudia Sheinbaum**.

Adiós a Telecom y también, a la Financiera para el Desarrollo. La nueva Financiera para el Bienestar deberá coordinar esfuerzos con la institución bancaria que dirige **Victor Lamoyi**. Y ambas quedarán sectorizadas a la SHCP.

Por instrucciones superiores, la SCIT ha perdido áreas de influencia. Y en lo que va del sexenio ha visto pasar a tres titulares, lo mismo que la SEP y Hacienda. El actual encargado del despacho, **Jorge Nuño Lara**, ha participado en la planeación de los principales proyectos en curso. A pesar de no estar afiliado a Morena y ser un técnico formado en el aparato hacendario, ahora nadie duda de su lealtad y cercanía a Palacio Nacional.

El gobernador saliente de Quintana Roo, **Carlos Joaquín González**, tenía el visto bueno del sector empresarial para integrarse al gabinete presidencial, pero enfrentó la férrea oposición de altos funcionarios de la Cuarta Transformación con cercanía e influencia con Palacio Nacional que insisten en

que la lealtad y el compromiso son condiciones *sine qua non* para el final del sexenio.

Un confuso incidente en la instalación del Congreso local —donde la senadora con licencia **Marybel Villegas Canché** no pudo asumir la presidencia de la mesa directiva— y lo que fue visto en el Palacio de Covián como promoción anticipada del mandatario peninsular fueron factores que pesaron en la decisión final.

Joaquín partirá a Ottawa. ¿Y el embajador **Juan José Gómez Camacho**? El prestigiado diplomático se incorpora al Instituto de Política Exterior de la Escuela de Estudios Internacionales Avanzados, en la Universidad Johns Hopkins.

Otro embajador, fuera del servicio exterior mexicano. Otro exgobernador aliancista, bajo las órdenes de **Marcelo Ebrard**. ¿Y los relevos en la Secretaría de Infraestructura? A la baja temporal del titular de la dependencia, **Jorge Arganis Díaz Leal**, debe sumarse la ausencia del jefe de la Unidad de Asuntos Jurídicos, **Román García Álvarez**, imposible saber si está bajo tratamiento médico o enfrenta otro tipo de problema.

Efectos secundarios

CONEXIONES. A finales de la década pasada, la única presencia del talento mexicano en Singapur era un alto ejecutivo de Microsoft, egresado de Harvard. Ahora, con el nuevo TMEC y la pronta incorporación de aquella república insular a la Alianza del Pacífico, pronto nacerá la Cámara de Comercio México-Singapur, en cuyo lanzamiento tuvo un papel relevante el embajador **Agustín García-López Loaliza**. El organismo tendrá un arranque boyante, con la puesta en marcha del proyecto del Corredor Interoceánico.

¿LANZAMIENTO? Han pasado 15 meses de la primera edición de *Ideas sobre la libertad que cambian al mundo*, de **Ricardo Salinas Pliego** (Círculo Editorial Azteca, 2021) y ahora, con pasta dura y una imagen del fundador de Grupo Salinas, circula una nueva versión de este compendio de los textos más populares, aparecidos originalmente en el blog del empresario regio.

